



## みどりの風

2025  
12.24  
VOL.17

富原小学校ホームページ

<https://www.city.maniwa.lg.jp/soshiki/83/>

## | 2学期の終了です ★ ありがとうございました

今日は終業式でした。2学期は運動会や学習発表会、創立記念事業などの行事もたくさんあり、あつという間だった気がしています。8月から12月までのちょうど80日間、とても暑かった夏から短い秋、そして雪も降った冬になりました。いよいよ冬休みで年越しです。毎日の生活の中で友達や先生方と、時に地域の方々と関わりながらたくさんの経験をしてたくさん考えて成長してきた子どもたちです。その一生懸命な姿には力一杯の拍手を送りたいです。本当に頑張りました。2学期も保護者の皆様、地域の皆様には温かいご支援をいただき、誠にありがとうございました。こうして、日々の授業や様々な教育活動を行うことができるのも保護者の皆様、地域の皆様の深いご理解と惜しまぬご協力のおかげです。心より感謝申し上げます。

創立150周年記念事業という素晴らしい機会に様々なかたで関わっていただいた多くの方々に感謝いたします。

どうぞよいお年をお迎えください。



音読発表の感想を伝えています

高学年を見ながら朝学習です

## | わくわく★ おもちゃランド（1・2年生）

生活科の学習で、1・2年生がおもちゃを作りました。おもちゃランドにして、3・4年生や先生方をあそびに誘ってくれました。

おもちゃランドを進める司会や説明も1・2年生がしました。説明書を作ったので、あまり見なくても安心して堂々と遊びに来た人に伝えることができました。きっと、自分が作りたいと思うおもちゃを自分で決めて（自己決定）、分からぬことやうまくできないところは手伝ってもらったり教えてもらったりしながら学習をかさねてきたので、自信をもっておもちゃコーナーを開くことができたのだろうと思います。試しながら没頭して作ると、見なくても堂々と説明することができました。

3・4年生は、1・2年生の顔の高さに合わせて話を聞いていました。一緒に笑いながら遊んで、「かっこええな」とほめたり「おもいしろい」と言ったりしてくれるので、最後までわいわい楽しんでいました。

こうして「おもちゃランド」は、自己決定の場となり、試行錯誤の場となり、発表の場となり、交流の場となり、学びの場となりました。何度も作り直したところは特に心に残り、スキルと喜びとが身に付いたこと思います。持ち帰ったおもちゃで、冬休みにはご家庭でも遊んでみてください。



## 学校運営協議会の方に授業を見ていただきました

学校運営協議会は、地域住民が学校運営に参画し、地域と一体となって特色ある学校づくりを進めることを目的として設置した組織です。学校運営協議会を設置した学校をコミュニティースクール（CS）といいます。

CS委員の方にも、様々な学校行事や授業づくりなどで大変お世話になっています。この日は、各クラスの授業の様子を参観していただきました。

5・6年生は家庭科で調



理実習のメニューを相談していました。栄養素を考えながら食材を選ぶ子ども達の「どうかな？」という疑問に参加してくださったり、話し合いを見守ってくださったりしていました。実習当日は、計画通り色合いも味もよい食事ができました。

今後もあらゆる場で関わっていただきたいと思います。



## よい冬休みを

少し古い調査ですが第9回21世紀出生児縦断調査によりますと、「家族が家事を手伝っている家庭では、子どもが家事の手伝いをしている」割合が高いという結果を報告しています。手伝い（家の仕事）を子ども達はしていますか？個人的な考えになります

ですが、手伝いは子ども達にとって、家の役割と捉えています。家の仕事がスムーズになること、家の誰かの仕事が楽になること、だけではないよい効果をたくさんもっていると思っています。子どもにとっては、体を使って仕事をすることは技を身に付けることであり、工夫する知恵を育てるになります。できしたことについては、家の人に「ありがとう」「助かった」と言われることで達成感や有用感を感じることができます。ただ、子どもの失敗や出来栄えにはできるだけダメ出しあはしないようにしたいですね。子ども達と家の仕事をしたり任せたりすることは、よい効果もたくさんあると思います。

どうぞ、よいお休みをお過ごしください。

3学期また元気にスタートできることを願っております。

アンケートへの回答ありがとうございました。学校での取組改善の参考にさせていただきます。まとめと検討したことにつきましては、1月にお知らせします。



## 児童集会(3・4年発表)



3・4年生が社会科でお店の学習をしたこと発表しました。見学して分かったことを文と写真とでプレゼンを作り、説明をしました。他学年もよく聞いて感想を伝えました。

## 美甘小とミニ交流

美甘小学校から保健についての動画を送っていただきました。富原小のみんなで視聴し、オンラインで感想を伝えました。しっかりととした話し方が参考になったようです。にこにこ手を振り合ったのもよかったです。今後も度々定期的に交流や合同授業をしていきたいと思います。

